

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengungkap peranan guru dan penerapan pembelajaran aktif, inovatif, kreatif, efektif, dan menyenangkan (PAIKEM) yang terdapat dalam film Upin dan Ipin, maka peneliti berupaya untuk mendeskripsikan peranan guru sebagai pendidik serta mengetahui cara penerapan metode PAIKEM yang terdapat dalam film tersebut melalui karya tulis atau karya ilmiah yang berupa skripsi. Hal ini dikarenakan bahwa film tersebut sangat menarik bagi peneliti untuk mengetahui aspek pendidikan yang terdapat dalam film Upin dan Ipin yaitu mengenai guru dan pembelajarannya.

Adapun peran guru dan penerapan metode PAIKEM akan sangat berguna bagi proses pembelajaran di sekolah karena metode tersebut bisa menciptakan suasana menyenangkan serta penuh gairah untuk memahami setiap mata pelajaran yang diberikan guru kepada murid-muridnya. Maka peran-peran guru ini antara lain yaitu peran guru sebagai pembimbing, peran guru sebagai pengelola kelas, peran guru sebagai mediator, peran guru sebagai motivator, peran guru sebagai korektor dan evaluator. Selain itu dalam penelitian ini penulis dapat mengetahui situasi pembelajaran PAIKEM serta cara yang digunakan guru dalam menerapkan metode PAIKEM antara lain yaitu metode diskusi interaktif, metode pemberian tugas, pemberian fasilitas belajar yang baik, guru kreatif dalam mengelola kelas, guru kreatif dalam menciptakan sumber belajar, guru menggunakan alat bantu belajar, guru mengaitkan pembelajaran dengan pengalaman sehari-hari, guru menerapkan kegiatan belajar mengajar dengan metode latihan (training), guru mengajak siswa untuk belajar di luar kelas, serta guru membuat permainan yang menyenangkan.

Jenis penelitian pada film Upin dan Ipin bersifat deskriptif kualitatif karena data-data yang ditemukan merupakan hasil rekayasa manusia yang berbentuk film Upin dan Ipin, adapun sumber data pada penelitian ini yaitu data primer yang bersumber dari film Upin dan Ipin, dimana film tersebut diambil dari serial vcd/video maupun serial tv. Teknik pengumpulan data pada penelitian ini yaitu menggunakan teknik dokumentasi dan observasi. Adapun analisis data yang dilakukan dalam penelitian ini yaitu mengorganisasikan data, mengurutkan data, membuat abstraksi, memeriksa keabsahan data, dan menafsirkan data.

Sedangkan subyek penelitian ini adalah film Upin dan Ipin yang terdiri dari 7 adegan dari setiap judul film Upin dan Ipin, serta mencatat dan mengamati setiap dialog yang terdapat dalam adegan/judul film Upin dan Ipin, sehingga dapat memberikan hasil dalam penelitian ini yaitu menemukan peran-peran guru serta penerapan metode PAIKEM.